



Nombre del alumno:

Diana Vanessa Aniceto Mondragón.

Nombre del profesor:

Karina Maricruz Pérez Guillén.

Nombre del trabajo:

Ensayo, temas 1.5 – 1.9.

Materia:

Taller del emprendedor.

Grado:

9no

Grupo:

A

NUESTRAS CAPACIDADES

Todo lo individual por sí, tiene una medida propia de aptitud.

Como seres humanos, todos poseemos diversas características que nos hacen únicos en nuestras actividades diarias, en este sentido voy a abordar una parte que considero importante en nuestro desarrollo como personas inteligentes y capaces de realizar cosas de diversa índole.

Muchas veces nos surgen buenas ideas, sin embargo, no nos sentimos con la capacidad de ponerlo en marcha por temor a fracasar, no obstante, todos nosotros desarrollamos esas ideas de distinta manera, gracias al proceso mental por el que esa idea pasa y de esa manera tener la confianza de que todo saldrá bien.

Hablar de creatividad abarca diversos términos, los cuales, todos y cada uno van de la mano para no perder de vista ni mal interpretar el concepto. Con la palabra creatividad, nuestra mente vuela, ya que nos ponemos a pensar en una definición asertiva y clara.

Creatividad se deriva del latín creare. Este término significa dar origen a algo nuevo, viéndolo desde la perspectiva dicha como una capacidad, adjudicamos esta palabra a ese proceso mental que consiste en la capacidad para dar existencia a algo nuevo, diferente, único y original. Desde otro punto de vista, también suele entenderse como un proceso de cambio o mejora a algo que ya existe.

Los seres humanos crean todos los días en pequeñas cosas, tienen la habilidad para adaptar a cualquier situación lo que se tenga disponible con el fin de alcanzar objetivos.

Una mejor manera de entender esta palabra y lo que esta misma conlleva, es hablar sobre nuestras actividades intelectuales. Diversos autores hablan sobre los pensamientos que los seres humanos desarrollamos a lo largo de nuestra vida, sin embargo, no todos le toman importancia, es por eso que no se consideran personas inteligentes.

Una actividad intelectual, tiene como propósito el desarrollo de nuestros pensamientos, pero no son cualquier pensamiento, el pensamiento que toma mayor importancia en este tema es el divergente. El pensamiento divergente hace énfasis en la capacidad de formular varias opciones para la solución de una o diversas situaciones.

Bien, ahora nos vamos a adentrar un poco en el proceso que conlleva la creatividad. Pablo Cazau, 1999, nos habla acerca de que en nuestro cerebro hay dos hemisferios: izquierdo y derecho. Cada uno ayuda a desarrollar cierta parte de la creatividad que el individuo necesita.

Lo fundamental es contar con la habilidad necesaria para utilizar ambos hemisferios, ya que así se está en un completo balance y se logra una creatividad más efectiva.

En el hemisferio izquierdo se desarrollan las siguientes capacidades:

- +Lógica
- +Razonamiento
- +Lenguaje
- +Números
- +Análisis
- +Pensamiento lineal
- +Pensamiento digital
- +Pensamiento concreto

En el hemisferio derecho se desarrollan:

- +Ritmo
- +Música
- +Imaginación
- +Imágenes
- +Color
- +Reconocimiento de formas
- +Ensoñaciones
- +Pensamiento abstracto

Las personas capaces de usar alternadamente los dos lados del cerebro tienen una mayor posibilidad de realizar inventos creativos y de alto valor agregado. De este modo, un emprendedor se debe capacitar para generar ideas que sean innovadoras y que le permitan encontrar opciones para realizar proyectos con éxito.

Las ideas surgen de manera espontánea y de todas esas ideas que vienen a la mente, se deben descartar las que no son fáciles de realizar o que son incosteables. Todo esto, el emprendedor requiere de un plan bien delimitado para poder llevarlo a la práctica y que todo resulte a su favor.

Por otro lado, abordar el tema de tipos de creatividad, nos abre un poco más el panorama sobre lo que queremos conocer. Weisberg 1989, divide la creatividad en dos tipos, la creatividad científica, que tiene que ver con la reestructuración en el descubrimiento científico; y la creatividad artística, que se refiere a todo lo que tiene que ver en las artes.

Finalmente, otro tema a tratar es la capacidad de los seres humanos para el trabajo en equipo. El hombre por naturaleza necesita de otros individuos para crecer y desarrollarse. Esta es la razón de que, al interior de los diversos grupos de interacción humana, surjan y se formen los equipos de trabajo al organizar alguna actividad específica para alcanzar una meta.

En los equipos se ponen en juego las personalidades de los involucrados, así como sus habilidades y cualidades. Un equipo efectivo es algo más que un simple grupo de individuos cuya coordinación de esfuerzos es buena. Buchholz 1993, propone siete atributos para que un equipo sea considerado de alto desempeño, o de gran eficiencia.

- +Liderazgo participativo
- +Responsabilidad compartida
- +Comunidad de propósito
- +Buena comunicación
- +Visión futura
- +Concentración en las tareas
- +Respuesta rápida y proactiva

Los objetivos individuales tienen que estar alineados con los del conjunto es por ello que se deben poner en marcha acciones que motiven al equipo, como lo son:

- +Entorno de trabajo agradable
- +Que todos se conozcan entre sí
- +Mostrar interés
- +Dedicar tiempo suficiente
- +Dar continuidad a las acciones
- +Proporcionar suficiente espacio y tiempo
- +Encomiar los logros y otorgar incentivos
- +Crear nuevos e interesantes retos
- +Fomentar el autocontrol
- +Mostrar calidez humana

Todo lo mencionado anteriormente es de vital importancia ponerlo en práctica en el trabajo con muchas personas, de lo contrario todos los integrantes del equipo se ven partícipes del fracaso. Así como también establecer una buena comunicación, ya que permitirá un excelente ambiente de confianza y aceptación.

BIBLIOGRAFIA

UDS.(2020).Antología Taller Del Emprendedor. Comitán. UDS